

## 多文化体験プログラム

## 英語で遊ぼう！

生活科学学科 生活情報専攻 准教授 野本 尚美

平成30年度は、以下の日程で親子、幼児、小学生を対象とした英語教室(多文化体験プログラム)を開催しました。( )内は各回の参加者数です。

**(1) AOSSA子育て支援室「えいごであそぼう」**

- 5/26(土) 13:30~14:30 (0~6歳児とその保護者約25組)
- 11/17(土) 10:30~11:30 (0~6歳児とその保護者約20組)

**(2) 森田地区児童館における英語教室**

- 8/ 6(月) 10:30~11:30 森田第2児童クラブ (30名)
- 8/ 6(月) 13:30~14:30 森田第4児童クラブ (27名)
- 8/ 8(水) 13:30~14:30 森田第1児童クラブ (22名)
- 8/ 9(木) 10:30~11:30 すみれ児童館 (50名)
- 8/10(金) 13:30~14:30 森田第3児童クラブ (34名)

**(3) 仁短祭多文化体験プログラム「えいごのゲームであそぼう!」**

- 10/27(土) 10:00~15:00

**(4) 永平寺町幼稚園・幼児園における英語教室**

- 12/17(月) 10:00~10:45 松岡西幼児園 (18名)
- 12/19(水) 10:00~10:45 なかよし幼児園 (18名)
- 1/21(月) 10:00~10:45 松岡幼稚園 (30名)

square, triangleなどの単語が出てくる“The Shape Song”を歌いながら、いろいろな形を探してタッチをするゲームをしました。雪だるまが出てくる絵本を読んだ後、紙とりのり、色鉛筆を用いてみんなで雪だるまを作る工作进行了。その際、雪だるまの頭に乗せる四角型のバケツの色は“What color do you like?” “I like orange.”といった会話を通して好きな色を選んでもらいました。ご参加いただきました皆様、どうもありがとうございました。今後も親子でふれあいながら英語を楽しめるような企画を考えていきたいと思っています。



AOSSA 子育て支援室 (動物の名前の学習)

**(1) AOSSA子育て支援室「えいごであそぼう」**

5月のテーマは「バスに乗っておでかけしよう」でした。お父さん、お母さんのお膝の上にお子さんを乗せていただいて、“The Wheels on the Bus”を一緒に歌いました。動物園の絵本でいろいろな動物の名前を学習した後、今度はハンバーガー屋さんでお買いものをするという設定で、店員役の学生と“Here you are.” “Thank you.”などの会話のやりとりを楽しんでもらいました。英語サークルの学生たちが作ったトマトやレタス、チーズなどはどれも本格的な出来栄で、ご参加いただいた保護者の方からも大変好評でした。

11月のテーマは「形であそぼう」でした。circle,



AOSSA 子育て支援室 (英語を用いたお買いものごっこ)

## (2) 森田地区児童館における英語教室

森田地区児童館における英語教室も今年で3年目となりました。これまでの経験をふまえ、英語が好きな子も嫌いな子も、みんなが一緒に楽しめる内容にしたいと思い、学生たちとアイデアを練った結果、今年のテーマを「マジック」にしました。5月頃から学生たちとマジックの本を数冊読み、安全で面白く、かつ子どもたちがその場で一緒にできるようなマジックを選び出し、準備に取り掛かりました。当日は子どもたちに3~4つのグループに分かれてもらい、そこに学生が一人ずつ入って子どもたちにマジックのやり方を教えました。しばらく練習したあと、1グループずつ前にも出てもらって皆の前でマジックを披露してもらいました。グループの発表が終わった後、そのマジックで用いたものの名前や色、動物などの英語を全員で学習しました。最後にはみんなで2本の毛糸を使ったマジックを行いました。その際には英語でコミュニケーションを取る楽しさも感じてもらいたいと考え、学生と子どもたちが一人ずつ「What color do you like?」「I like blue.」という英語のやり取りを行い、自分の好きな色の毛糸を使ってもらいました。どの子も自分の好きな色をしっかりと英語で伝えられていました。



仁短祭の様子



仁短祭の様子



森田地区児童館（「What color do you like?」「I like blue.」）



森田地区児童館（毛糸を使ったマジック）

## (3) 仁短祭多文化体験プログラム 「えいごのゲームであそぼう！」

昨年に引き続き、今年も学生ホール1階にて英語を用いたゲームコーナーを開催しました。英語サークルで話し合い、8月の森田地区児童館での英語教室を踏まえ、今年のテーマを「色」に決定し、9月から準備を始めました。動物や野菜、フルーツなどが書かれたカゴにボールを投げ入れ、ボールが入ったものの色を英語で言うというゲームです。今年も多くの子どもたちがゲームに参加してくれました。何回も来てくれる子や、学生に「どこを狙ってほしい?」と聞いてくれる子もいました。学生たちも多くの子どもたちとふれ合えたことをとても喜んでいました。参加していただいた皆様、どうもありがとうございました。

#### (4) 永平寺町幼稚園・幼児園における英語教室

5月に永平寺町と本学の包括的連携協定が締結されたことをきっかけとして、永平寺町の3つの幼稚園、幼児園にて英語教室を開催させていただきました。テーマは子どもたちが親しみを持てる「動物」に設定しました。音楽に合わせて体を動かしたり、動物のかるたをしたり、半分に切ったカードを使って同じペアの子を探すゲームなどを行いました。どの子も私の話す単語に一生懸命耳を傾けてくれましたし、動物の単語や“Here you are.” “Thank you!”という言葉を大きな声で話してくれる姿には大変感動しました。また、園の先生方とも講座の前後にお話をさせていただきましたが、先生方が子どもたち一人一人の成長をしっかりと見守っていらっしゃる様子が大変印象的でした。来年度は本学の学生も連れて行き、異文化や外国語に対する理解、興味を深められるような活動ができればと思います。ご参加いただいたみなさん、先生方、本当にありがとうございました。



なかよし幼稚園での様子



松岡西幼稚園での様子



松岡幼稚園での様子